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НОРМА ПОВЕДЕНИЯ

По данным Заводоуковского отдела ГИБДД, 
уже с начала года в городе и округе задер-
жано 93 водителя, управлявших автотран-
спортом в нетрезвом состоянии.

Если сюда прибавить 25 человек, выявленных 
инспекторами Тюменского специализированно-
го батальона ДПС, то получается довольно мно-
го разъезжающих по дорогам округа подшофе. 

Думается, все понимают, что это небезопас-
но, потому как возрастает вероятность соверше-
ния дорожно-транспортных происшествий, в ко-
торых, и мы это все хорошо знаем, страдают не-
винные люди, но… 

 – К счастью, нынче пока не было совершено 
ни одного дорожно-транспортного происшествия 
с участием пьяных водителей, – говорит началь-

ник отдела ГИБДД по Заводоуковскому городско-
му округу и Упоровскому району Сергей Фоминов. 
– Но вы бы посмотрели, какие «концерты» испол-
няют задержанные: непотребными словами руга-
ют инспекторов, дерутся, отказываются от освиде-
тельствования и прочее. Наказание ведь ужесто-
чили: за нахождение за рулём в состоянии опьяне-
ния –  штраф 30 тысяч рублей с лишением права 
управления автомобилем от полутора до двух лет, 
а при повторном нарушении наказание ещё жёст-
че. И всё-таки люди продолжают испытывать судь-
бу. Проводим разъяснительные беседы с водите-
лями. Кто-то наши доводы берёт во внимание, но 
до многих пока мы не «достучались». Будем ра-
ботать дальше. Трагедию лучше предупредить…

Борис СОКОЛОВ
Фото Ольги Мясниковой

ЗА РУЛЬ – 
С ТРЕЗВОЙ ГОЛОВОЙ!

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

ТОСы Лебедёвки, Боровинки, Шестаково, Но-
вой Заимки, Сосновки, Старой Заимки, Тума-
шово, Комсомольского, Гилёво, Лыбаево и 
Падуна объединились со статусом юриди-
ческого лица.

Главные цели и задачи этого формирования – эф-
фективное, прозрачное и подконтрольное использо-
вание средств, выделяемых округом на благоустрой-
ство этих территорий. Члены первичных организа-
ций территориального общественного самоуправ-
ления избрали руководителем объединённого ТОСа 
Нину Шуляеву из Падуна. Есть в штате и бухгалтер.

Куда вперёд направить деньги: на уличное осве-
щение, наведение порядка на погостах, содержа-
ние дорог или мест складирования отходов, пред-
седатели первичных организаций ТОСов знают за-
ранее, так как эти вопросы они уже обсудили на ме-

стах. А руководитель объединённого ТОСа через 
банк перечислит необходимую сумму по нужному 
адресу. Как отметил глава Падунской сельской ад-
министрации Алексей Рыкованов, у которого чаще 
всего и встречаются председатели первичек ТОСов 
и главы перечисленных выше территорий, в раз-
ных сёлах и деревеньках даже в пределах одно-
го муниципального образования у людей на одну 
и ту же проблему свой взгляд и свой подход к ре-
шению, своя версия выстраивания приоритетов.

Как пример быстрого решения наболевшей пробле-
мы Алексей Николаевич приводит асфальтировании 
площадки перед детским садом в Падуне. После обра-
щения общественников к главе администрации окру-
га перед детским учреждением в сжатые сроки поя-
вилась площадка с твёрдым покрытием, позволяю-
щая и пешком подойти, и на автомобиле подъехать.

Александр ПОНОМАРЁВ

Дружно, не грузно...

Механизаторы предприятия 
с осени отремонтировали бо-
роны и почвообрабатывающие 
орудия, а в течение зимы вос-
становили тракторы и сеятель-
ные комплексы. Сев зерновых 
здесь будут вести три агрегата. 

Одновременно с семенами са-
мых высоких кондиций  полево-
ды будут вносить в почву мине-
ральные удобрения. Последние 
уже завезли в хозяйство в пол-
ном объёме. 

Борис СОКОЛОВ  

На пороге страды
К числу хозяйств, полностью подготовившихся к весенним 
полевым работам, сегодня присоединилось и ЗАО «Лесной».

Программа по обеспечению 
жильём заводоуковцев данной 
категории работает в городском 
округе уже около десяти лет. 

По данным отдела по опеке, 
попечительству и охране прав 
детства, сегодня в округе жи-

вут 58 совершеннолетних  де-
тей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей, а 
значит, по закону им также по-
ложены квадратные метры жи-
лой площади.

Ольга МЯСНИКОВА 

Квадратные метры по закону
Шесть детей-сирот получили однокомнатные квартиры в 
новостройке на улице Ворошилова в Новой Заимке.

Как рассказала руководитель 
Заводоуковского ДОСААФ Вален-
тина Брейдер, одно из существен-
ных изменений – обязательность, 
помимо предрейсового, ещё и по-
слерейсового, медосмотра води-
телей, перевозящих пассажиров 
или опасные грузы. Автолюбите-
ли, согласно поправкам, обязаны 
пройти медосвидетельствование 
при получении прав, их замене, а 
также при возврате. 

Пройти медосмотр можно в лю-
бой организации, имеющей ли-
цензию на соответствующие услу-
ги. А вот за заключениями психи-
атра и нарколога необходимо бу-
дет обращаться в медучреждение 
только по месту жительства. За 
нарушение порядка проведения 
медосвидетельствования вво-
дится административная ответ-
ственность.

Александр ПОНОМАРЁВ

Водители будут здоровее
Внесены изменения в федеральные законы «О безопасно-
сти дорожного движения» и КоАП РФ по вопросам меди-
цинского обеспечения безопасности дорожного движения.

Участвовали в нём и ребята из 
нашего округа. Вместе с юными 
лесничими из Голышмановского, 
Упоровского, Исетского, Тюмен-
ского и Юргинского районов они 
выбрали экологический проект, 
над которым поработали в тече-
ние смены.

По словам Натальи Захарчук, 
руководителя школьного лесни-
чества «Голубая планета», Кари-
на Абрамочкина, Оксана Дурнова 

и Камилла Ибрагимова из Лебе-
дёвской средней школы достой-
но представили наш округ. Де-
вушки занимались ландшафт-
ным дизайном, лесоведением, 
лепкой из глины, декупажем, сце-
ническим мастерством и фото-
графией. Начатый на семинаре 
проект юные лесоводы хотят ре-
ализовать в своей школе, исполь-
зуя новые знания.

Александр ПОНОМАРЁВ

Экология в проекте
Тюменский центр развития экологических программ «Жи-
вая планета» провёл в Юрге ежегодный семинар для лиде-
ров школьных лесничеств.

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ! УВАЖАЕМЫЕ РУКОВОДИТЕЛИ 
ПРЕДПРИЯТИЙ И ОРГАНИЗАЦИЙ!

По инициативе общественных организаций области, поддер-
жанной губернатором Владимиром Якушевым, тюменским реги-
ональным отделением «Российского фонда милосердия и здоро-
вья» открыт счёт для оказания помощи жителям Украины. Денеж-
ные средства, поступившие на счёт, будут направлены на реаль-
ную поддержку гражданам Украины.

Напомним, что на недавней встрече с представителями укра-
инской диаспоры глава региона высказал слова поддержки укра-
инскому народу, а также всем русским, проживающим на терри-
тории соседнего государства, которое сегодня переживает нелуч-
шие времена. Перечислить средства на счёт можно несколькими 
способами. Юридические лица могут направлять их на основании 
платёжных поручений с указанием реквизитов счёта, граждане  – 
перевести в любом филиале Сбербанка России через банкома-
ты и платёжные терминалы при помощи пластиковой карты или 
наличными средствами.

Также благотворительный платёж можно произвести наличны-
ми денежными средствами через кассовых работников Сбербан-
ка. При обращении в кассу необходимо назвать назначение пла-
тежа и предоставить паспортные данные.

Реквизиты счёта: ТОО ОБОФ «Российский фонд ми-
лосердия и здоровья»; ИНН 7202138565; КПП 720201001;                                                                   
Р/с 40703810267100153095; в Западно-Сибирском банке ОАО 
«Сбербанк России»; БИК 047102651; К/с 30101810800000000651.
Назначение платежа: оказание помощи жителям Украины.

• Нетрезвых женщин за рулём инспекторы пока не останавливали.



НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ
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НОВОСТИ ОБЛАСТИ

•  Андрей Заякин: «А эти брикеты готовим к отправке».

Тюменским производите-
лям молока поднимут заку-
почные цены. Однако коснёт-
ся это только тех предприя-
тий, которые на протяжении 
длительного времени не сни-
жают темпов производства и 
стремятся к модернизации. Та-
ких договорённостей достиг-
ли представители депутатско-
го корпуса Тюменской обла-
сти, департамента АПК, Сою-
за производителей молока и 
представители группы компа-
ний «Данон» в России.

Тюменская область, по мнению 
председателя правления «Союз-
молоко» Андрея Даниленко, ли-
дер в России по объёму поддерж-
ки молочного животноводства и 
молочной отрасли. 

Около 150 школьников Тю-
менской области выбрали об-
учение в классах агротехноло-
гического профиля в рамках 
образовательной программы 
«Агропоколение». Она реали-
зуется в регионе с октября про-
шлого года. 

По распоряжению губернато-
ра были определены 22 шко-
лы, по одной в каждом муни-
ципалитете, в которых созда-
ются классы углублённого об-
учения агротехнологического 
профиля. Именно с  выпускни-
ками таких профильных клас-
сов аграрный университет бу-
дет заключать договоры на це-
левой приём. Ребята после по-
лучения высшего образования 
будут направлены на конкрет-
ное место работы.

Благотворительный фонд 
развития города Тюмени при-
глашает библиотекарей обла-
сти побороться за денежный 
грант. Конкурс «Новая роль би-
блиотек в образовании» на его 
получение объявил Михаил 
Прохоров. Общий грантовый 
фонд – 17 миллионов рублей. 
Максимальная сумма запраши-
ваемой поддержки – 300 тысяч 
рублей на проекты отдельных 
библиотек и 800 тысяч рублей 
– на сетевые партнёрские про-
екты. Приём заявок открыт до 
15 мая.

Участвовать в конкурсе мо-
гут библиотеки всех уровней и 
любого подчинения, в том чис-
ле и научные библиотеки му-
зеев, университетские, школь-
ные, больничные, тюремные. 
Они должны показать, как ис-
пользуют свои ресурсы для по-
вышения уровня образованно-
сти населения.

Телекомпания «Останкино» 
снимает в Тобольске фильм 
о Распутине. Его покажут на 
Первом канале во второй по-
ловине 2014 года. Фигура Гри-
гория Распутина, уроженца То-
больской губернии, фаворита 
семьи последнего российско-
го императора Николая II до 
сих пор вызывает неоднознач-
ные оценки и споры историков. 
Известно, что Григорий Распу-
тин неоднократно бывал в То-
больске.

Участники съёмочной группы 
во главе с генеральным директо-
ром телекомпании «Останкино» 
Сергеем Медведевым побыва-
ли на родине сибирского старца 
в с. Покровском, в Иоанно-Вве-
денском монастыре и заверши-
ли съёмки в Тобольском кремле. 

Трёхметровый блин в Ялуто-
ровске испекли в этом году со 
второй попытки.  Однако точ-
ной информации о том, попадёт 
ли он в книгу рекордов Гиннеса, 
пока нет. 

Напомним, на Масленицу в 
Ялуторовске традиционно по-
пытались испечь гигантский 
блин. Не сумев перевернуть 
его с первой попытки, блинопё-
ки предприняли вторую. И, не-
смотря на образовавшуюся в 
нём трещину, решили, что до-
бились желаемого.

Со своими проблемами и 
просьбами к нему пришли 

до двух десятков жителей город-
ского округа. Первыми депутат 
выслушал представителей город-
ской средней школы № 2. Влади-
мир Анатольевич с пониманием от-
нёсся к их просьбе помочь в приоб-
ретении мебели для учеников на-
чальных классов. Как выходить из 
ситуации в следующем учебном го-
ду, если педагоги планируют ском-
плектовать вместо семи нынешних 
восемь классов первоклассников? 

– Мы на вас надеемся, – под-
черкнули ходатаи.

Следом вошла директор Ново-
заимской средней школы Любовь 
Минаева. У неё другая забота: не-
обходимы жалюзи на окна. С на-
ступлением весны учебные ка-
бинеты с южной стороны здания 
превращаются в самые настоя-
щие теплицы. Депутат попросил 
определить цену вопроса и по-
обещал принять участие в мар-
товской встрече главы админи-
страции округа с новозаимцами.

Владимир Ковин не забыл о по-
требности одного из учреждений 
культуры округа в сценических ко-
стюмах и заверил, что изыщет не-
обходимые средства. И директору 
детской спортивной школы Евге-
нию Коркину депутат не отказал 
в деньгах на покупку батута, осо-
бенно популярного у ребятишек. 

Горожанке, в семье которой 
подрастают шесть несовер-

шеннолетних детей, нужна по-
мощь в ремонте жилья. Специ-
алисты службы заказчика и тех-
надзора подтвердили необходи-
мость укрепления стропильной ча-
сти крыши, а народный избранник, 
в свою очередь, – готовность по-
мочь материально. Не отказал он 
и матери, у которой дочь – инвалид 
первой группы нуждается в удоб-
ной и крепкой коляске (полученная 

СЛОВО ДЕЛОМ СИЛЬНО

МЫ НА ВАС НАДЕЕМСЯ 

На рынок этих услуг Андрей Ни-
колаевич пришёл в округе пятым, 
ведомый поначалу одним только 
желанием обеспечить подработ-
ку сыну-студенту. Оглядевшись и 
войдя в курс дела, он не на шут-

ВЛОЖИ ДУШУ, И ВСЁ ПОЛУЧИТСЯ

Путь от идеи до её внедрения занял у заводоуковца Андрея 
Заякина три месяца. Их хватило, чтобы из деревообработ-
чиков уйти в предприниматели, организовав сбор и вывоз 
вторсырья (пока картона и полиэтилена). 

ку увлёкся возможностью совме-
стить личный интерес с обще-
ственным. 

Сейчас Заякин посмеивается 
над собой, уверовавшим, что без 
труда договорится с любым, кто 

мечтает избавиться от пустых ко-
робок. Чего уж, казалось бы, про-
ще: сложи картонки в стопочку, по-
звони, сдай и получи расчёт. А на 
практике этот незатейливый про-
цесс обернулся передачей ему 
разнокалиберной тары с бытовы-
ми отходами. Отложив на время 
благие намерения очистить город 
от бумажного хлама, предприни-
матель взялся за поиски крупного 
и надёжного поставщика. 

Сегодня у Заякина есть догово-
рённость с сетью магазинов «Мо-
нетка» в Заводоуковске и ряде 
других населённых пунктов юга 
области. Его услугами пользуют-
ся предприниматель Сергей Ша-
балин, магазины «Тайга», «Оп-
тима», «Эльдорадо». Заякин на-
деется, что к лету начнёт сотруд-
ничать с ООО «Согласие», кото-
рое не прочь расстаться со ста-
рым упаковочным полиэтиленом.

Андрей Николаевич говорит, 
что уверен в собственном успе-
хе. Чего успел добиться? Приоб-
рёл «Соболь», в планах обзаве-
стись второй машиной. Опреде-
лился с базой для своего пред-
приятия. Взял кредит и закупил 
два новых прессовочных станка: 
один уже в работе, а второй ждёт 
установки. Нашёл крупного пар-
тнёра по сбыту: станок подклю-
чил 18 декабря, а первая фура 
ушла в Екатеринбург девятого 
февраля. 

А главное – предприниматель 
многому научился и избавился от 
иллюзий, мешавших в работе. Убе-

дился, если фирме удаётся посто-
янно обслуживать клиентов эф-
фективнее, чем конкуренты, при-
быль не заставит себя ждать. Ан-
дрей Заякин понял, что никто ему 
не обязан помогать вставать на но-
ги, но он может прийти за консуль-
тациями к председателю комитета 
по экономике, прогнозированию и 
развитию потребительского рын-
ка Владимиру Сычёву и получить 
дельный совет. На пользу ему за-
очная учёба в филиале ТюмГУ, 
помощь сына Александра и друга 
Константина Селиванова. 

Андрей Николаевич соглаша-
ется, что его дело начиналось как 
чистой воды авантюра: ни тебе 
бизнес-плана, ни связей, ни де-
нег великих. Теперь он знает, что 
самоуверенность дилетанта, да-
же подкреплённая тяжёлым тру-
дом и первым доходом, – слиш-
ком хлипкое основание для пред-
приятия, пусть и такого малого. 
Значит, надо учиться, идти впе-
рёд, принимая во внимание лю-
бую подсказку, помогая другим.

Его предложение директорам 
школ организовать среди учени-
ков сбор макулатуры и сделать 
это в соревновательной форме 
не проигнорировано. Получится 
ли вспомнить хорошо забытое 
старое? Время покажет.

А пока предприниматель Зая-
кин хлопочет о помещении для 
бухгалтера и юриста и подумы-
вает об открытии ООО. 

Лилия НАЗАРЕНКО
Фото автора 

Первый в этом году приём граждан Владимир Ковин про-
вёл и как депутат областной Думы, и как руководитель ре-
гиональной общественной приёмной председателя партии 
«Единая Россия» Дмитрия Медведева.

в 2012 году через год пришла в не-
годность). А на её вопрос от всех 
проживающих в микрорайоне быв-
шего пятого отделения ОПХ о зло-
вонных запахах, идущих со сторо-
ны фермы Мичуринской свиновод-
ческой компании, Владимир Ковин 
ответил, что направит депутатский 
запрос в администрацию округа. 

Очень светлой вышла встреча 
депутата с жительницей Гилёво, ко-
торая и сама получает профессио-
нальное образование, и сыну ста-
рается обеспечить, возможность 
платно учиться в Пермском хорео-
графическом колледже. Мальчик 
мечтает стать артистом балета, и у 
него есть все данные, чтобы их об-
щая с мамой мечта осуществилась.

– Поможем, – порадовал посе-
тительницу народный избранник. 

Не остались без поддержки 
и заводоуковская пенсионерка, 
планирующая завести газ в дом, 
и погорельцы из города, которым 
Владимир Ковин окажет содей-
ствие как руководитель регио-
нальной приёмной Д. Медведева. 

По стечению обстоятельств 
этот приём по личным вопросам, 
проходивший в преддверии вес-
ны и всеми чтимого праздника 8 
Марта, стал (за единственным ис-
ключением), скажем так, материн-
ским. Ходатаями за своих детей 
были женщины, на чью долю вы-
пал святой и нелёгкий долг рас-
тить их вопреки всем трудностям, 
несчастьям и болезням. 

Как отказать матери, выхажива-
ющей дочь после тяжёлой аварии? 
Пострадавшей необходимы доро-
гостоящее лечение и регулярные 
курсы реабилитации, собствен-
ные средства давно исчерпаны… 

Подводя итоги приёма, Влади-
мир Ковин отметил, что первооче-
редными остаются для заводоу-
ковцев проблемы, связанные с ре-
монтом и получением жилья, что не-

удивительно: жилой фонд стареет, 
а строительство нового возобнови-
лось лишь в последние годы. Свя-
тое дело – помочь учреждениям со-
циальной сферы. Депутат дал по-
нять, что останется верен этой уста-
новке и дальше. 

Владимир Ковин предположил, 
что в связи с 20-летием областной 
и окружной Дум и 70-летием об-
ласти его визиты на территорию 
избирательного округа станут ча-
ще, а контакты с заводоуковцами 
ещё теснее. 

Журналисты вернулись к те-
ме исполнения наказов, дан-

ных депутату: 
– Минувший год был одним из са-

мых благоприятных по капиталовло-
жениям в экономику территории, – 
заметил Владимир Анатольевич. – 
Оживилось строительство жилья, 
удалось решить проблему обеспе-
чения города чистой водой, сдвину-
лась с мёртвой точки газификация 
населённых пунктов округа, ремон-
тировали дошкольные учреждения. 

На вопрос о работе в обществен-
ной приёмной руководителя «еди-
нороссов» народный избранник от-
ветил, что эту нелёгкую и затрат-
ную по душевным силам обязан-
ность он делит с другими депута-
тами областного и государствен-
ного парламентов, членами прави-

тельства области и губернатором. 
В прошлом году этой команде уда-
лось удовлетворить до 30% обра-
щений. По меркам УрФО – это хо-
роший результат.

Затем Владимир Ковин расска-
зал о наиболее значимых решени-
ях, принятых на февральском засе-
дании областной Думы, и своей де-
ятельности как заместителя пред-
седателя комитета по аграрным во-
просам и земельным отношениям.

Депутат коснулся близкой ему те-
мы развития сельскохозяйственной 
отрасли, отметив, что должна быть 
золотая середина в ценообразова-
нии молока. Людей не устраива-
ет, что сегодня «вилка» между за-
купочной ценой на этот продукт и 
той, по которой его продают в мага-
зине, увеличилась. Это серьёзный 
повод для обсуждения с производи-
телями молока, переработчиками и 
торговлей. Вызывает тревогу закре-
дитованность предприятий отрас-
ли. На вопрос о точках роста сель-
скохозяйственной отрасли Влади-
мир Ковин ответил, что он был и 
остаётся сторонником переработ-
ки продукции на местах по примеру 
ООО «Согласие», которое сегодня 
перерабатывает около 70% произ-
ведённого мяса.

Лилия НАЗАРЕНКО
Фото автора

•  Каждому приёму депутата предшествует большая подготовительная 
работа его помощника Светланы Кожиной.
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В Заводоуковске прошёл зо-
нальный отборочный тур вто-
рого этапа смотра-конкур-
са «Как живёшь, ветеран?», 
посвящённый 70-летию По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне. 

 Его инициатору, областному 
совету ветеранов, важно было 
оценить не только практические 
дела ветеранских организаций, 
но и творческие силы пожилых 
людей. 

Вот как прокомментировала 
это событие председатель ко-
митета по культуре Римма На-
зарова:

– Наш округ принимал предста-
вителей из шести соседних райо-
нов, мы были седьмыми. В нашей 
программе участвовали 117 чело-
век, 76 из них – ветераны в возрас-
те от 60 лет и старше, в том чис-
ле и Антонина Марковна Вишня-
кова, которой в марте исполнится 
92 года! В составе нашей коман-
ды (как по-другому назвать этот 
дружный, нацеленный на победу 
коллектив?) были также 16 слуша-
телей специализированных групп 
добровольной подготовки к воен-
ной службе, работники культуры и 
хор детской школы искусств. 

Жюри не подводило итоги, а 
только прокомментировало вы-
ступление участников. В адрес 
заводоуковцев критических за-
мечаний не последовало, зато 
была отмечена высокая сцени-
ческая и вокальная культура ис-
полнителей. 

Жюри поблагодарило нас, как 
принимающую сторону, за це-
ремонию открытия, радушный и 
чётко организованный приём го-
стей. За каждой делегацией мы 
закрепили куратора и отдельное 

КОНКУРС

ДОЙТИ ДО ФИНАЛА!

• На сцене ветеран Великой Отечественной 
Антонина Вишнякова читает стихи.

помещение, а благодаря финан-
совой поддержке муниципалите-
та смогли полноценно накормить 
всех участников смотра (их было 
более 300 человек). 

 Прощальные слова членов 
жюри: «Заводоуковцы, готовь-
тесь к финалу!» прозвучали для 
нас добрым напутствием и всели-

ли надежду на успех. Знаю, что и 
гости в полной мере оценили го-
степриимство работников Двор-
ца культуры.

 Общее впечатление? Очень 
приятно было встретить так мно-
го позитивно настроенных на 
жизнь людей, активных, творче-
ских и без поправки на возраст! 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ОТ ЮБИЛЕЯ К ЮБИЛЕЮ
У районного совета ветеранов 
каждый новый год – напря-
жённее предыдущего. 

Больших усилий потребовал  от 
актива зональный тур областно-
го конкурса «Как живёшь, вете-
ран?». Мы благодарны, что ря-
дом с нами встал комитет по куль-
туре во главе с председателем 
Риммой Назаровой и, приняв на 
себя немалую ношу ответствен-
ности и участия, разделил с нами 
радость успешного выступления. 

В нынешнем году ветераны пе-
дагогического труда посвятили 
уроки мужества 70-летию со дня 
снятия блокады Ленинграда. Их 
проводят в образовательных уч-
реждениях округа председате-
ли первичных организаций го-
родских средних школ № 1 и № 2 
Нелли Поспелова и Зоя Скорико-
ва. В подготовленных ими литера-
турно-поэтических композициях 
участвуют вокальные ансамбли 
«Веселушки» (руководитель Ни-
на Прудникова) и «Журавушки» 
(руководитель Зинаида Растяга-
ева). Для многих рябят выступле-
ния ветеранов стали откровени-
ем, возможностью по-иному вос-
принять скупые строки учебников.

Ветеранский актив, в свою оче-
редь, участвовал во встрече с 
блокадниками в комплексном 
центре социального обслужива-

Первое его заседание прошло в 
форме фольклорных посиделок. 
Сорок гостей созвал за накрытыми 
к чаю столами Добрый дух, или до-
мовой, в исполнении заведующей 
центральной библиотекой Ирины 
Анюниной.  Чтобы поближе позна-
комить гостей со своим персона-
жем, она прочла отрывки из произ-
ведений русских писателей и поэ-
тов с поверьями, сказаниями, вер-
сиями о происхождении домового, 
сопроводив своё увлекательное по-
вествование показом слайдов. В ин-
терпретации Ирины Анатольевны 
он оказался добрым, но не всегда 
покладистым.  

Буквально заворожили слушате-
лей строки из произведения Анны 
Старобинец «Похолодание». Би-
блиотекарь Ольга Ли провела те-
матическую викторину, а вокальный 
коллектив «Веселушки» с задором 
исполнил для нас народные песни.

А лауреат областных Мамон-
товских фестивалей и различ-
ных конкурсов Любовь Сидоро-
ва дала нам возможность …«по-
играть» в куклы. Каждая из них 
– чудо, выполненное в технике 
«паперклей». В коллекции Любо-
ви Ивановны тряпичные, чердач-
ные, текстильные куклы, боль-
шие колготочные «скульпту-
ры». Кроме того, участники клу-
ба «прошлись» по выставке хох-
ломских изделий.

Дебют нового клуба в содру-
жестве ветеранов и библиоте-
карей прошёл успешно. Пред-
седателем его избрали Наталью 
Ильиных. 

Наталья СЫСОЕВА, 
член районного 

совета ветеранов

ДОСУГ

Приходите
в гости к нам

«Здравствуйте!» – с такого приветствия будет начинаться 
теперь  каждая встреча в ветеранском клубе по интересам 
при районном совете ветеранов.

Страницу подготовила 
Лилия НАЗЕРЕНКО

АФГАНЕЦ

А медаль – вдогонку
Свою афганскую войну Алек-
сей Тарасов из Бигилы вспо-
минать не любит. Она сама 
долго напоминала о себе в 
снах, словно жалея, что от-
пустила солдата живым и не-
вредимым. А он и не плани-
ровал других вариантов.

Алексей на войну не собирался. 
Время между окончанием школы и 
армией коротал за рулём колхозно-
го трактора. Призвали его в апре-
ле 1986 года, но о прямой дороге в 
Афган Алексей узнал только в учеб-
ном центре Ферганы. Через полго-
да рядовой ВДВ Тарасов, успешно 
освоивший специальность навод-
чика гаубицы Д-30, прибыл в состав 
56-й отдельной десантной штурмо-
вой бригады и был расквартирован 
в палаточном лагере близ Гардеза. 
Как воевал? Вместе с другими ар-
тиллерийскими расчётами обеспе-
чивал проход наших колонн. 

– Нам дали координаты, мы от-
стрелялись и отошли, – закругля-
ет расспросы Алексей Владимиро-
вич. – Потерь личного состава на 
моей памяти не было. Противник 
существовал как цель на расстоя-
нии 18-20 километров, иногда бли-
же, а артобстрелы с той стороны мы 
пережидали в укрытии. До прямого 
контакта с моджахедами не дошло.

Солдату, выполняющему боевую 
задачу, не дано знать во всей полно-
те и значимости, как разворачивают-
ся военные действия на его участке 
фронта. Он не ведает, чем обернёт-
ся для него каждая следующая ми-
нута: пулей, просвистевшей мимо, 
или последним смертным хрипом? 
И потому на войне страшно всем. 

Но превыше страха – приказ 
командира, который не подлежит 
обсуждению. Наводчик Тарасов 
приказы выполнял как положено. 
О точности стрельбы расчёт уз-
навал по рации. В мае 1988 го-
да  Алексей распрощался и с га-
убицей, и с однополчанами, и с 
Афганистаном, таким щедрым на 
солнце и пыль. 

Это сегодня город Гарде́з, рас-
положенный к югу от Кабула, на-
зывают жемчужиной Афганиста-
на. А в 1980-1987 годах его ис-
пользовали как базу ограничен-
ного контингента советских войск 
(40-й армии), в том числе при про-
ведении крупной войсковой опе-
рации по деблокированию стра-
тегического шоссе Гардез-Хост. 
Вот и всё, что смогла прочитать 
в Интернете о месте службы ря-
дового Алексея Тарасова. Досто-
примечательности Гардеза сол-
дат из Бигилы так и не оценил. А 
когда было? 

 К мирной жизни Алексей при-
выкал тяжело, но через два года 
женился, а потом время сделало 
своё дело. Медаль «За отвагу» 
получил уже дома. В один из ра-
бочих дней в Новозаимской сель-
хозтехнике военком вызвал его и 
вручил эту нежданную награду.

Своему 12-летнему сыну Алек-
сей Владимирович говорит, что в 
армии отслужить надо. А про се-
бя добавляет: «Только б не бы-
ло войны!»

ния населения, а также в заме-
чательном мероприятии, подго-
товленном сотрудниками крае-
ведческого музея. Сразу отмечу, 
что музейщиков и библиотекарей 
мы давно записали в число своих 
единомышленников, помощников 
и друзей. Спасибо им!

А в феврале митингом в город-
ском сквере Воинской славы мы 
отметили ещё одну юбилейную 
дату: 25-летие вывода советских 
войск из Афганистана. Сегодня в 
округе осталось 47 воинов-аф-
ганцев, каждому из них вручат  
юбилейные медали.

По-прежнему много текущей, 
но неотложной работы. К при-
меру, на недавнем президиуме 
районного совета ветеранов от-
читался депутат Думы округа, 
председатель первички ветера-
нов машзавода Валерий Волков. 
Там же решили, как будем встре-
чать 70-летие области, сверили 
планы подготовки к 70-летию Ве-
ликой Победы.

Актив вновь заговорил об уста-
новке Доски почёта «Лучшие лю-
ди Заводоуковского городского 
округа». А ведь ещё в прошлом 
году вопрос казался решённым.

Многие горожане были гостя-
ми клуба «Вдохновение», рабо-
тавшего под началом Зинаиды 
Растягаевой. Его интересные и 
творческие встречи не прекрати-

лись и сегодня. Теперь клуб, пе-
реименованный «В кругу друзей», 
ждёт всех желающих в центре со-
циального обслуживания насе-
ления. На президиуме утверди-
ли положение ещё одного клуба 
– «Здравствуйте!». 

А в марте районный совет про-
ведёт очередную учёбу ветеран-
ского актива. Вопросов у предсе-
дателей первичных организаций 
накопилось немало.

Валентина МОИСЕЕВА, 
председатель районного

 совета ветеранов 

Уважаемые заводоуковцы!
Для оказания помощи вете-

ранам и организации меропри-
ятий, посвящённых  Дню Побе-
ды, открыты счета благотвори-
тельного фонда «Победа».

 Мы просим учреждения, ор-
ганизации, предприятия всех 
форм собственности и жителей 
округа принять участие в фор-
мировании фонда.

Реквизиты Сбербанка: К/С 
30101810800000000651, БИК 
047102651, ИНН 7707083893, 
КПП 721502001, ОКПО 02816873, 
р/с 40103810767060000157. По-
лучатель – 3аводоуковская рай-
онная общественная организа-
ция ветеранов (пенсионеров) 
вой ны, труда, Вооружённых сил 
и правоохранительных  органов. 
ИНН/КПП 15007270/721501001.


